



103/2015

Kiel, 2. Juli 2015

Landtag lädt am 12. Juli zum Tag der offenen Tür

Kiel (SHL) – Am Sonntag, 12. Juli, öffnet der Schleswig-Holsteinische Landtag in Kiel seine Pforten und heißt die Bürger des Landes willkommen. Beim Tag der offenen Tür im und rund um das Parlamentsgebäude gibt es viel zu erleben: Live-Debatten, ein großes Kinderprogramm, Musik und Informationen - natürlich „ok op Platt“. Erwartet werden über 10.000 Besucher.

„Wir freuen uns, das ganze Land zu uns ins Landeshaus zu holen und mit großen und kleinen Gästen zu diskutieren und zu feiern. Der Tag der offenen Tür ist ein Tag der Begegnung zwischen Wählern und Gewählten und ein Sinnbild gelebter Demokratie. Wir haben ein tolles Programm vorbereitet und freuen uns auf den Besuch von vielen tausend Menschen“, sagte Landtagspräsident Klaus Schlie heute (2. Juli) bei der Präsentation des Programms.

Einmal in der Legislaturperiode lädt der Schleswig-Holsteinische Landtag zu einem Tag der offenen Tür ins Kieler Landeshaus ein, zuletzt 2008. In diesem Jahr öffnen sich von 10 bis 18 Uhr die Tore zum großen Bürgerfest, bei dem sich Fraktionen, Abgeordnete, Bundesrat, Landesregierung und Landtagsverwaltung mit einem bunten und politischen Programm präsentieren. Für die Besucher wichtig: Busse pendeln kostenlos zwischen Landeshaus und Hauptbahnhof und die Schwentinefähre fährt zwischen den Anlegern Düsternbrook und Seefischmarkt.

Im gläsernen Plenarsaal am Rednerpult stehen und den Blick auf die Förde genießen, in die offenen Büros der Fraktionsvorsitzenden oder des Landtagspräsidenten gehen und mit Abgeordneten ins Gespräch kommen. Und: Den Landtag auf der Entdecker- oder der historischen Tour erkunden - all das wird an diesem Tag möglich sein.

Auf dem Außengelände werden insbesondere Familien auf ihre Kosten kommen. Der Landessportverband wird mit Kletterwänden, Riesenrutsche und Hüpfburgen ebenso vertreten sein, wie der Landesfeuerwehrverband mit seiner Eventanlage „Feuertaufe“ und dem Feuerlösch-Trainer. Der Erlebniswald Trappenkamp spannt seinen beliebten Niedrigseilgarten zwischen die Kastanien am Düsternbrooker Weg und der Offene Kanal sendet mit Kiel FM live vom Tag der offenen Tür.

Im Landeshaus selbst wird es politisch. Im Plenarsaal stehen stündlich die Fraktionsvorsitzenden und Fachsprecher der Fraktionen bereit, um in einer Live-Debatte vom NDR interviewt zu werden. Die CDU-Fraktion lädt zu besonderen Gesprächsrunden und einer sportlichen Betätigung am XXL-Kicker ein. Die SPD-Fraktion bietet eine Umweltrallye und „phänomenale Welten“ für Kinder und Jugendliche an. Auch hier stehen die Abgeordneten bereit und öffnen die Türen ihrer Büros. Bündnis 90/Die Grünen stellen das Fraktionsprogramm zum Thema „Grünes Ernähren“ vor und laden zum Streitgespräch zu den Themen Ernährung und Elektromobilität ein.

Die FDP-Fraktion lädt zu Abgeordnetengesprächen und gibt Infos zur politischen Fraktionsarbeit. Als besonderes Highlight wartet der Verkehrskasper auf viele kleine Zuschauer. Die Piraten-Fraktion steht im Zeichen der Technologie – dort kann bei einer Lan-Party gezockt werden, und die Crypto-Party gibt hilfreiche Informationen zur Computersicherheit. Beim SSW dreht sich alles um die kulturelle und sprachliche Vielfalt in Schleswig-Holstein.

Die Landesregierung wird mit Ministerpräsident Torsten Albig und den Ministerinnen und Ministern anwesend sein und die Ausbildungsinitiative des Landes vorstellen. Auch die Minderheiten und Sprachgruppen sowie die Beauftragten des Landtages stellen sich und ihre Arbeit vor. Der Bundesrat gibt einen Einblick über die Arbeitsweise der Länderkammer. Beim „Bundesratespiel“ im Plenarsaal lockt als Gewinn eine Reise nach Berlin.

Aber auch kulturell wird einiges geboten. Der Paternoster, der seit kurzen wieder und davor seit nahezu 65 Jahren unermüdlich seine Runde dreht, wird vom Lüdemann-Theater und der Jugendtheatergruppe „Schnitzel-Förster“ mit Improvisationstheater bespielt. Zudem liest der Regionalkrimiautor Hannes Nygaard aus seinem ganz neuen, bisher unveröffentlichten Roman.

Auch die Musik kommt nicht zu kurz. Mit der Show-Brassband Heikendorf und dem Landesfeuerwehrorchester Großhansdorf ist für jeden Geschmack etwas dabei. Die Landtagskantine wird mit Schleswig-Holsteinischen Spezialitäten ebenso für das leibliche Wohl sorgen wie das Landtagscafé der Schleswig-Holsteinischen Bäckerinnung.

Weitere Informationen erhalten Sie unter sh-landtag.de.